

Autoras y autores

María Eugenia Alamos es profesora universitaria en Geografía por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP) y psicóloga social por la Universidad Católica San Antonio de Murcia (UCAM). Además, es especialista en Integración Intercultural de Migrantes y Refugiados para Europa y América Latina en la Organización Internacional para las Migraciones (OIM/ONU), y consultora externa en diáspora para América Latina. Es profesora especialista en contenidos sobre Derechos Humanos para Centroamérica en el Instituto Interamericano de Derechos Humanos (IIDH), Costa Rica, y coordinadora científica del Observatorio de las Diásporas en el Instituto Galego de Análise e Documentación Internacional. Actualmente es doctoranda del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina en la Universität Rostock y la UNLP. Su tesis doctoral se centra en los procesos de integración de refugiados sirios en Alemania y Argentina.

Paz Cabral es doctora en Ciencias Sociales, licenciada y profesora en Sociología por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Fue becaria doctoral del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) y ha investigado sobre delitos y violencias en jóvenes de sectores populares desde una perspectiva de género. Actualmente se desempeña como coordinadora del Observatorio de Políticas de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires. Ha publicado diversos artículos en revistas, actas de congresos y capítulos de libros que abordan temáticas vinculadas a la seguridad, los delitos y las violencias, especialmente adoptando una perspectiva de género en sus análisis.

Victoria Estermann es profesora y licenciada en Sociología por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Actualmente es doctoranda del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina. Para su tesis doctoral investiga la incorporación de la perspectiva de género en los sindicatos, en el contexto del ciclo de movilizaciones feministas de 2015-2019.

Sofía Feinstein es profesora en Letras por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP) y profesora adjunta de Oralidad y Escritura (Facultad de

Derecho y Ciencias Sociales - Universidad Católica de La Plata), además se dedica a la enseñanza de segundas lenguas. Como investigadora ha tenido diversas becas financiadas por el Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD) y el Consejo Interuniversitario Nacional (CIN). Actualmente es doctoranda del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina. Para su tesis doctoral investiga la imagen testimonial del Holocausto en la literatura argentina reciente, con especial foco en la migración judía. Posee diversas publicaciones tanto científicas como artísticas.

Lucía Gandolfi Ottavianelli es profesora en Historia por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Se desempeña como docente de Historia de la Arquitectura en la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la misma universidad. Actualmente es doctoranda del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina y becaria doctoral del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET). Para su tesis doctoral investiga la cultura visual en revistas argentinas y alemanas (1946-1970).

Cara Grube es licenciada en Comercio y Administración Internacional por el King's College de Londres. Actualmente es doctoranda del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina, en el marco del cual investiga sobre el impacto de las demandas y activismos feministas dentro de los partidos políticos en Argentina, a partir del debate por la legalización del aborto.

Diego Labra es doctor en Ciencias Sociales y profesor en Historia por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP), así como también doctor en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina, título alcanzado tras convertirse en el primer egresado argentino del programa de posgrado del mismo nombre ofrecido en conjunto por la UNLP y la Universität Rostock. Actualmente, es becario posdoctoral "Georg Forster" por la Alexander von Humboldt Stiftung, con lugar de trabajo en el Institut für Romanistik tanto de la Universität Rostock y la Universität Hamburg. Su área de especialización son los estudios sobre cultura de masas, circulación global de la cultura, la historia de los impresos y los estudios sobre historietas. Participa asiduamente en diversos medios de divulgación, entre los que se destacan la revista digital *Panamá* y el podcast sobre historietas "La Batea".

Stefanie Langner es antropóloga, licenciada por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO) y la Freie Universität Berlin. Actualmente se encuentra doctorando en el Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina. Para su tesis investiga sobre clases medias y feminismo como estilo de vida en Argentina.

Lucio Macchioli es licenciado en Sociología por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP) y se ha desempeñado trabajando en diferentes organismos estatales de la provincia de Buenos Aires, Argentina, orientados a la ejecución de obras de agua potable. Actualmente es doctorando del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina. Para su tesis doctoral investiga sobre la gestión del agua potable en Alemania y Argentina desde una perspectiva comparada. Ha publicado su tesis de grado “La vida en la oficina. Etnografía histórica sobre el Servicio Provincial de Agua Potable y Saneamiento rural” (2022).

Matías Mamonde es profesor y licenciado en Sociología por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Realizó estancias de investigación en el Walter Benjamin Archiv (Akademie der Künste) y en el Instituto Ibero-Americano (IAI) de la Fundación Patrimonio Cultural Prusiano en Berlín. Actualmente se desempeña como becario del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) y como doctorando del Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina, en donde desarrolla una investigación sobre la trayectoria intelectual del intelectual argentino José Szabón.

Adriel Maroni es psicólogo por la Universidad Nacional de Rosario, donde se desarrolla como docente de la asignatura de Historia de la Psicología. Actualmente es doctorando del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina y becario doctoral interno del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET). Su enfoque de investigación se centra en los estudios sociológicos sobre la salud, con foco en la implementación y la circulación de nuevas estrategias de prevención del VIH a nivel comparado entre Berlín y Buenos Aires. Ha publicado en las revistas *Estudios Sociológicos* del Colegio de México, *Alternativas en Psicología* (México) y *UNR Editora*, entre otras.

Jan Müller es doctor en Ciencias Políticas por la Universität Rostock y desde 2014 es profesor asistente en la Cátedra de Política Comparada en el Instituto de Ciencias Políticas y Administrativas de la Universität Rostock. Entre 2019 y 2020, fue becario en el Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina, realizando un estudio de invitado en la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Sus principales áreas de investigación son políticas de memoria en Alemania y Argentina, elecciones y partidos políticos en el este de Alemania.

Gabriela Muñoz es licenciada y profesora en Letras por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Se ha desempeñado como docente de segundas lenguas y correctora de estilo. Además, como investigadora ha obtenido becas del Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD) y del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN). Actualmente es doctoranda del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina en el marco del cual investiga sobre el sujeto migrante y las representaciones de la memoria en historietas contemporáneas. Ha publicado varios artículos científicos y participado en calidad de correctora y editora en el ámbito artístico.

Camila de Oro es licenciada en Letras por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP), becaria doctoral del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), becaria doctoral del Maria Sibylla Merian Centre Conviviality-Inequality in Latin America (Mecila) 2022 y estudiante del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina. Escribió su tesis de licenciatura sobre la Biblioteca Los Poetas de la Editorial Claridad y actualmente se encuentra realizando su tesis doctoral sobre la popularización de la cultura alemana en Argentina a partir de la mediación de la Editorial Claridad y de Alejandro Korn. Sus líneas de investigación teórico-metodológicas son la Literatura Popular Impresa, la Historia del Libro y la Edición y la Historia de las Ideas.

María Eugenia O'Higgins es profesora de Historia y estudiante del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina. En su tesis doctoral se ocupa de la recepción y circulación de literaturas latinoamericanas en la República Democrática

Alemana. Actualmente es docente e investigadora en el Instituto de Filología Románica de la Universität Rostock.

Minerva Peinador es investigadora postdoctoral del Department for Interdisciplinary and Multiscalar Area Studies (DIMAS) de la Universität Regensburg. Doctora en Literaturas Románicas por la Universität Rostock con una tesis sobre la memoria histórica y la literatura en España, ha formado parte de los departamentos de románicas de las universidades de Regensburg, Rostock y Graz (Alemania, Austria). Sus trabajos actuales se enfocan en narrativas de la desigualdad social y de género y el postcolonialismo.

Christian Pfeiffer es doctor en Ciencias Políticas por la Universität Rostock y desde 2015 es profesor asistente en la Cátedra de Política Comparada en el Instituto de Ciencias Políticas y Administrativas de la Universität Rostock. Entre 2017 y 2018, fue becario en el Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina, realizando un estudio de invitado en la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Desde 2019 se desempeña como coordinador académico de la parte alemana del Programa binacional. Sus principales áreas de investigación son el estudio del populismo en el poder, la política actual en España y América Latina, así como el análisis de políticas públicas, por ejemplo, en política cultural exterior.

Bárbara Pschunder es licenciada y profesora de Sociología por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Actualmente es doctoranda del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de América Latina y Europa. Es becaria doctoral de la UNLP y becaria doctoral del Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD), con sede en el Instituto de Ciencias Políticas y Ciencias Administrativas de la Universität Rostock. Su enfoque de investigación se centra en los estudios sobre la migración y el trabajo, particularmente de la comunidad senegalesa, utilizando como metodología la perspectiva biográfica comparada. Ha publicado en la revista de *Estudios Regionales y del Mercado de Trabajo* de la UNLP y desarrollado proyectos de extensión en esta institución dirigidos a la comunidad senegalesa residiendo en la ciudad de La Plata. Además, a través del estipendio nacional otorgado por el Fondo Nacional de las Artes e internacional otorgado por el Programa Internacional del Parlamento

Alemán se ha sumergido en el aprendizaje de los fenómenos migratorios en ámbitos culturales y políticos.

Federico G. Ramírez es profesor en Historia por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP), donde se desempeña como becario doctoral, ayudante diplomado en la cátedra Historia General V y docente de cursos de extensión sobre ópera e historia europea del siglo XIX. Actualmente está realizando el Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina, con una investigación centrada en la circulación de discursos sobre Richard Wagner y su obra en Buenos Aires entre 1883 y 1945.

Natalia Romero Marchesini es profesora y licenciada en Sociología por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Es especialista en Métodos y Técnicas de Investigación Social por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). Actualmente es doctoranda del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina y becaria doctoral de la Comisión Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET). En su tesis doctoral investiga la medición de los femicidios en Argentina.

Sabrina Rosas es profesora en Historia y magíster en Historia y Memoria por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Actualmente realiza sus estudios de doctorado en el Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina. Su área de investigación es el estudio de la cuestión indígena en Argentina y América Latina y su correlato a escala transregional, así como el análisis de los usos del pasado, la construcción de identidades y las disputas por las memorias desarrolladas en experiencias de organización indígena en la historia reciente.

Clara Ruvituso es licenciada en Sociología por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP) y doctora en Ciencias Políticas por la Universität Rostock. Entre 2013 y 2018 fue docente e investigadora en el área de Ciencias Políticas de la Universität Rostock y de 2018 a 2020 en el área de Sociología de la Freie Universität Berlin. Ha sido profesora visitante en la UNLP y en la Université Sorbonne Nouvelle (Paris 3). Desde 2020 es investigadora posdoctoral del Maria Sibylla Merian Centre Conviviali-

ty-Inequality in Latin America (Mecila) en el Ibero-Amerikanisches Institut de Berlín, donde coordina el Área de Investigación “Medialidades de la Convivialidad”. Sus trabajos de investigación se enfocan en la producción y circulación de conocimientos entre Europa y América Latina, procesos de traducción, recepción e intercambios en contextos de desigualdad.

Tomás Schierenbeck es licenciado en Historia por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP), actualmente está realizando sus estudios de posgrado en el Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina y en la Maestría en Ciencias Sociales. Sus áreas de investigación son las publicaciones periódicas y proyectos editoriales en idioma alemán como instancias de intervención política y cultural en la esfera pública, durante la Segunda Guerra Mundial en Argentina.

Giulia Specht hizo la Maestría en Estudios Latinoamericanos Interdisciplinarios en la Freie Universität Berlin y fue docente del Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD) en la Universidad Nacional de Córdoba. Actualmente es doctoranda en el Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina y becaria de la “Forschungsstelle Kultur- und Kollektivwissenschaften”, financiada por la Hansen Stiftung. Para su tesis doctoral investiga sobre el uso del arte y procesos de colectivización en espacios feministas.

Manuela Tellechea es profesora y licenciada en Sociología por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Actualmente es doctoranda del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina. Para su tesis doctoral investiga sobre el mundo del trabajo, particularmente las experiencias laborales que se desarrollan en el espacio público. Ha publicado su tesina de grado “De Plaza San Martín a El Predio. La construcción de políticas públicas a partir de la cuestión ferial en la Ciudad de La Plata” (2022).

Nicolás Welschinger es licenciado en Sociología y doctor en Ciencias Sociales por la Universidad Nacional de La Plata (UNLP). Es investigador del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET), docente del área de Teoría Social del Departamento de Sociología y Coordinador Académico del Programa de Posgrado en Ciencias Sociales de la

Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la UNLP. Desde 2019 se desempeña como coordinador académico de la parte argentina del Programa binacional de Doctorado en Estudios Sociales Interdisciplinarios de Europa y América Latina. Su trabajo de investigación se centra en la experiencia de las juventudes de sectores populares latinoamericanas en relación con la política, la educación y las nuevas tecnologías. En los últimos años, a partir de la irrupción de la pandemia, se ha dedicado a investigar la emergencia de las juventudes adherentes a la ideología libertaria de las derechas radicales.